

RTL : LE JOURNAL INATTENDU

Samedi 28 Janvier 2006 - Spécial Pièces Jaunes 2006

Journal présenté par Daniel FERIN

Invités : Bernadette CHIRAC – Prof. DUHAMEL

Daniel FERIN : « Si vous devez aller à l'hôpital, allez à Chambéry, au Centre Hospitalier où une séance musicale hebdomadaire a été mise en place pour les enfants et les adolescents de 6 à 17 ans. Découverte instrumentale, interprétation, percussions au programme. Ça plait énormément. Reportage à Chambéry de Serge PUEYOT avec les animatrices de ces séances musicales. »

Claire CHOPLIN : « Je suis éducatrice dans le service des grands enfants de l'hôpital de Chambéry. On a un classeur dans lequel on a répertorié des chansons que les enfants connaissent tous parce qu'ils les écoutent à la radio. Les enfants choisissent une chanson que l'on chante tous ensemble avec l'accompagnement musical fait par Catherine MARTINETTI. C'est le moment agréable de la semaine : on est à l'hôpital mais c'est comme si on n'était plus à l'hôpital ; on chante, on joue avec les instruments, c'est la récréation. C'est vrai, c'est un moment de plaisir pour tous. Les enfants y viennent volontiers, ils repartent toujours assez joyeux. On partage ces moments avec des adolescents qui sont « dans des galères », et on passe un moment convivial, chaleureux ; on peut être enfin un petit peu heureux même dans son malheur. »

Catherine MARTINETTI du Centre Européen Musical Alain CARRE de BASSENS :

« On voit des enfants qui au départ n'ouvrent pas la bouche, ne veulent pas chanter, ne veulent pas prendre d'instruments et qui, au bout de 2 ou 3 séances sont vraiment les « fers de lance » du groupe musique. On voit des enfants qui arrivent à s'exprimer beaucoup plus facilement, ils ont envie de bouger, de taper sur les instruments, de chanter, de s'exprimer musicalement et c'est très bon pour eux. On voit aussi des enfants qui se découvrent, qui ne pensaient pas chanter juste, qui n'osaient pas aimer la musique et qui finalement se révèlent grâce à cet atelier. »

Daniel FERIN : « Ça a coûté à la fondation 1 840 €, c'est rien mais ça a un effet énorme sur les enfants. »

Bernadette CHIRAC : « Oui, et ça prouve que quelque fois, avec une somme peu importante on peut être très très utile dans un service de pédiatrie, à condition que les équipes soignantes et médicales aient imaginé le projet et sachent s'investir dans cette direction. Il faut aussi des animateurs très compétents : à Chambéry, ils sont très motivés. »

Daniel FERIN : « La thérapie par la musique Professeur DUHAMEL, c'est un bon procédé? »

Professeur DUHAMEL : « Absolument, cette notion d'agir, d'être présent, de se donner du mal pour les enfants, ça fait partie de leur guérison. »